

DEZEMBER

2
0
2
3

mittelpunkt.online

Haus für Kinder St. Sebastian Dettelbach



Homepage



Padlet
digitaler Wochenplan

Liebe Eltern,

die Zeit vergeht wie im Flug! Plötzlich ist ein ganzes Jahr vorbei und Weihnachten steht vor der Tür. Wir freuen uns sehr auf die Adventszeit, die im Kindergarten immer einen ganz besonderen Zauber mit sich bringt.

Die häufigste Frage der Kinder in den letzten Tagen ist: „Kommt heuer denn die Weihnachtsmaus? Und was ist mit dem Wutzlein und seiner Mama Wutz? Und überhaupt – kriegen wir Besuch vom kleinen Drachen Spekulatius? Er hat es uns schließlich letztes Jahr versprochen!“

Wir wünschen Ihnen viel Vorfreude auf das bevorstehende Fest der Feste.

Frohe, gesegnete und wunderschöne Weihnachten
wünscht

Ihr Team Haus für Kinder St. Sebastian



Quelle: Verlagsgruppe HarperCollins
Deutschland GmbH, Hamburg

Inhalt:

- Workshop Laternenbasteln
- St. Martinsfest im Kindergarten mit Laternenumzug
- Martinsfeier in der Grundschule Dettelbach
- Sternenbasar
- Elternbeirat 2023/24
- „Mit dem Bee-Bot durch Dettelbach“
Kooperationsprojekt mit der Stadtbibliothek/KUK

Termine

- 02.12.2023 16 – 19 Uhr Weihnachtsbastelei für Kinder bei den Advents-Stationen (Station 21), Jugendarbeit, Familienstützpunkt und Haus für Kinder St. Sebastian
- 03.12.2023 14 – 15 Uhr Adventskonzert von Kindern für Kinder
<https://www.dettelbach-entdecken.de/post/dettelbacher-advents-stationen>
- 04.12.2023 9.30 Uhr Adventsfrühstück im weihnachtlich geschmückten Innenhof des Weinguts Knauer
- 06.12.2023 9.30 Uhr Bischof Nikolaus besucht die Kinder
- 10.12.2023 11 Uhr „Das Sams feiert Weihnachten“ im Theater Sommerhaus, Winterhausen
- 11.12.2023 9.30 Uhr Adventsfrühstück im historischen Innenhof des Weinguts Regie

„Was gibt´s heute?“

06. Dezember

Bratwürstchen
mit
selbstgemachtem
Kartoffelbrei

13. Dezember

fluffiger
Kaiserschmarrn
mit fruchtigem
Apfelmus

20. Dezember

Kloß mit Soß
dazu
Blaukraut

Nachmittagsnacks an den Brunchtagen: Ulmer, Mandarinen & Nüsse, Hot-Dog-Brot, Spekulatiustiramisu

Spekulatius-Schicht-Dessert



2 Becher Sahne
500g Quark
Nach Belieben Zucker
Spekulatius Kekse

Rezept aus unserer offenen Küche

Sahne steif schlagen.
Quark mit Zucker verrühren und die Sahne unterheben.
1 Spekulatius-Keks in ein Dessertgläschen bröseln, mit Apfelsaft tränken (Keksbrösel sollen den Saft komplett aufsaugen). Darauf die Quarkmasse geben, mit Zimt bestreuen und mit einem Keks garnieren.
Für die Zubereitung in einer großen Schale können ganze Kekse abwechselnd mit dem Quark geschichtet werden.

Workshop Laternenbasteln

In echter Teamarbeit der Eltern-Kind-Tandems entstanden sehr besondere Laternen mit dem Drachen Spekulatius für das Martinsfest.



Martinsfeier mit Laternenumzug



Und wieder ist St. Martinstag, der Herbst geht um im Land. Laternen leuchten farbenfroh, ganz viele sind entbrannt. St. Martin teilt den Mantel still als er den Armen sah. Ja heute ist St. Martinstag, macht mit und kommt herbei.







Martinsfeier der künftigen
Schulkinder und den Schülern
der 1. & 2. Klasse in der
Grundschule Dettelbach

mit der digitalen Bilderbuchgeschichte
„Mein schönstes Martinslicht“

Vorbereitungen für
das Martinsfest bei
uns im Kindergarten



★ Sternenbasar ★



Eröffnung
am
Martinstag

Eltern-
beirat
2023/24

1. Vorsitzende: Linda Hartmann
2. Vorsitzender: Steffen König
Schriftführerin: Nadine Schraud

Katharina Wagenhäuser, Julia Hübner, Julia Weber,
Katja Liesenfeld, Isabelle Schmid

Malen im magischen Lichtkreis

In der Lichtwerkstatt können die Kinder, gerade in der dunklen Jahreszeit, ruhig und entspannt zu Musik auf dem Leuchtkübel malen.

Die Kinder nennen sie LichtZauberBilder.



Experimente am Leuchtkübel faszinierten alle Kinder. Ob Farbmuster legen, Schatten werfen, Sandbilder gestalten, oder Baumblätter bis in die feinsten Äderchen untersuchen.

Der Leuchtkübel in der Lichtwerkstatt lädt zum Forschen und Entdecken ein und schult die Sinneswahrnehmung. Das Licht lenkt die Aufmerksamkeit auf die aufgelegten Objekte.





Digitales Kooperationsprojekt mit der Stadtbibliothek im KUK

Eine gemeinsame Idee wurde umgesetzt – mit den Bee-Bots durch Dettelbach



Die Platte mit dem Stadtplan von Dettelbach entwickelten wir mit unserem ehemaligen Mediencoach Frank Findeiss. Er gestaltete für uns das Design mit dem notwendigen Codierungsgitter. Die Bee-Bots wurden von der Leitung der Stadtbibliothek und – mediathek Lea Bühler angeschafft. Die Roboter in Gestalt von Bienen können ab sofort von allen Schulklassen, der Mittagsbetreuung und Kindergärten ausgeliehen werden. Bei Interesse auf jeden Fall nachfragen!



Was ist ein Bee-Bot? Der Bee-Bot ist ein Lernroboter, den die Kinder über die sieben Tasten auf seinem Rücken bedienen. Um von Punkt A nach Punkt B zu gelangen, muss der Bee-Bot zuvor die richtigen Befehle erhalten. Er kann sich vorwärts, rückwärts und im Kreis bewegen. Dank der einfachen Bedienung ist der Bee-Bot gut für die Vorschule und die ersten Vorschulklassen geeignet. Die Aufgaben fördern das logische Denken und tragen zur Entwicklung von Problemlösungsfertigkeiten bei.

Wo geht's hier denn zum Kindergarten?

